
９月２９日（金）、科学部はユートピアくびき希望館で開かれた上越

市児童生徒科学研究発表会に出場してきました。科学部員は、各自の研

究テーマに即した研究内容をタブレットPCにまとめ、発表会に向け、

練習を重ねてきました。 

中学校の池や校庭の桜など身近な環境から研究テーマを設定する 

る研究が多く、身近な生活を科学的に眺めてみようという興味を抱いて

いることが伝わってきました。また、発表会当日は、堂々と発表するだ

けでなく、他校の発表を聞き、積極的に質問するなど、各発表に対して

敬意をもって応答しました。 

 

 

対 春日中 １―２ 惜敗 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

発 表 者 研 究 テ ー マ 

滝澤 茉弥（１年） 紙は形を変えて飛ばしたら、飛ぶ距離は変わるのか 
 
小林  凜音（３年） 松下  龍平（３年） 

松下  潤平（３年） 秋山   凜 （２年） 

小山  奨斗（１年） 髙橋  真優（１年） 

 

パラシュートの滞空時間を増やすには 

田中  快真（１年） スケルトンたまごはどうやったら早くできるのか 

小松太生芽（３年） 佐藤   輝 （２年） 柿崎中学校周辺の桜について 

滝澤  将輝（３年） リモコンの遠隔操作の研究 

秋山   蓮 （３年） 横野  巧真（３年） 

大橋 奏斗 （１年） 
柿崎中学校の池に生息している生物 

 

 なお、今回、秋山さん、横野さん、大橋さんによる研究「柿崎中学校の池に生息している生物」

が、新潟県児童生徒科学研究発表会（書類審査）への推薦をいただくこととなりました。 

吹奏楽部は、９月２４日（日）、柿崎ドームで行われた敬老会に招かれ、２５０名の聴衆を前に演奏

を披露しました。２年生部員による校外初演奏でしたが、練習を地道に積み重ねた成果が音に表れ、

集まった方々を元気にしてくれたことと思います。 



 

 

 

 

 

 

柿崎中央海岸の漂流物調査活動等、海の環境問題に取り組んできた1年生は、うみがたりを訪

問し、海洋生物に関する講義やペンギンの餌やり、館内見学など仲間と共に様々な体験をしてき

ました。

午前中、事業所で活躍する方々の視野の広さや先見性に触れる機会とするために、柿崎区内の

2つの事業所を訪問しました。午後は、高田公園に移動し、来年度の修学旅行を見据えた班別散策

活動に取り組んできました。 

10月11日～13日、3年生は、奈良・京都へ修学旅行に出かけました。社会科で学習した「古

都の景観を損ねることのない建物の色使いのコンビニ」に心躍らせるなど、これまでの学習と関

連付けながら見識を深めてきました。

 

 


